



CIUDAD VATICANA. —

La muerte de Pío XI ha tenido una repercusión, nunca observada hasta ahora en la muerte de los Papas anteriores: a las fervientes

manifestaciones de sus hijos los católicos se han unido esta vez el homenaje de los alejados, de los enemigos. Citemos algunos testimonios.

Charles Maurras en su órgano Action Française ha escrito:

“En torno a los restos de Pío XI se va desarrollando, como la más “emocionante de las procesiones jubilaires, uno de los más grandes triunfos “que haya reportado la Iglesia”.

El diario de Estokolmo Nya Daglight Allehanda, uno de los más importantes de Suecia, escribía el 11 de febrero:

“El Santo Padre realmente ha muerto. ¿Qué significa esto para nosotros los protestantes? Los tiempos cambian. Esta noticia, que en otros tiempos se recibiría en Suecia con un encojerse de hombros, suscita hoy en los suecos, cristianos y no cristianos, un sentimiento respetuoso y profundo: que el mundo ha quedado más pobre. El Papa Pío XI no sólo fué el Soberano de varios centenares de millones de católicos y el 261º reinante de una dinastía que ha sido la única que ha resistido, mientras se han mudado tantas ideologías, han crecido y desaparecido tantas potencias, mientras tantos conquistadores se han lanzado uno sobre otro como buitres, mientras se han transformado usos y opiniones — sino también fué la única figura permanente en el gran tapiz urdido por la historia, fué el anciano Papa prudente, piadoso, sabio y bueno. En el crepúsculo cada vez más cerrado del mundo se podía siempre contar con la existencia de un Soberano, del más excelso de los Soberanos, que pronunciaba palabras conciliantes y benignas, y, cuando era preciso, no vacilaba en decir: *Vade retro, Satanás!*... En el

profundo respeto, en el público homenaje hacia su figura y su obra se encuentran unidos todos los que profesan amor a la humanidad, a la paz, a la justicia, a la consagración, a los derechos de la conciencia”.

Al día siguiente de la muerte de Pío XI, The Times (No. del 11 de febrero) le dedicaba, a más de las páginas de ilustración y reportaje, un artículo de una entera página: siete grandes columnas. He aquí algunos párrafos del serio y documental estudio:

“La muerte de Aquiles Ratti, Papa Pío XI, priva a la Iglesia Católica Romana de un dirigente cuyo nombre permanecerá elevado entre los más ilustres de los Pontífices de los tiempos modernos.

“Su reinado aparece dividido en dos períodos bien diversificados. Si hubiera muerto en el espacio de sus seis primeros años, la Iglesia lo hubiera llorado como a un clarividente y mesurado Pontífice, sabio sostenedor de la doctrina y director del gobierno del catolicismo en el turbio y difícil período de la post-guerra. El resultado de las negociaciones del Tratado de Letrán reveló al mundo que Pío XI era un valeroso y solícito estadista.

“Acción Católica. — El rasgo más saliente del Papa finado, después de su piedad personal que se mostraba en su asiduidad a los ejercicios espirituales y en su fervor en recomendar los mismos a los seglares, fué su celo por aprovechar, en fomento de la Iglesia, las tendencias y los inventos modernos. Su instalación de la potente estación radioemisora en el Vaticano y su memorable uso del micrófono son característicos de su manera de ser; vivo era su interés por los Congresos Eucarísticos y las grandes afluencias a Roma que los modernos medios de comunicación han hecho posibles, y su celoso cuidado por la prensa y el cine católicos. Era el más anciano de los estadistas de la post-guerra y el más perspicaz en sus juicios... Cuando sus contemporáneos saludaban una nue-

NOTICIAS DEL MUNDO CATOLICO

va era de internacionalismo humanitario, Pío XI vió que más bien triunfaría un nacionalismo llevado al extremo; y ningún político supo tan rápidamente calcular el alcance de la nueva teoría del Estado totalitario. Los partidos católicos, que habían prestado buenos servicios en la época liberal, pasaban de moda y era necesario un nuevo método de participación de los católicos en la vida pública. El Papa Pío XI fundó la Acción Católica.

Después de describir al "gran hombre de libros", prosigue el articulista: "Pero Ratti no era menos celoso sacerdote que ferviente hombre de estudio. Con sus trabajos en la Ambrosiana supo combinar mucha labor pastoral. Siguiendo los ejemplos de Don Bosco, a quien él alzaría a los altares, él reunía a los pequeños limpiachimeneas — ¿no trepaban también ellos?, — les enseñaba el catecismo y les preparaba a la primera comunión; él atendía a los estudiantes y otros jóvenes expuestos a las tentaciones de una gran ciudad y visitaba a los presos...

"Fué uno de los pocos Papas que han visitado a Inglaterra... Pío XI visitó en 1900 la biblioteca "John Rylands", de Mánchester, el único Papa que ha visitado esta ciudad, y más tarde estudió en el British Museum y en la Biblioteca Bodleian. Su última visita a las playas inglesas fué en 1914 para tomar parte en la celebración de Roger Bacon, en cuya ocasión pronunció un discurso latino en Oxford. El personal de la Bodleian correspondió al Papa bibliófilo y estudioso dirigiéndole en su promoción un mensaje en latín en que recomendaban su presencia antaño entre ellos y que él solo entre los Romanos Pontífices había trabajado en el recinto de aquella biblioteca.

"Es cierto que en el conflicto español las simpatías del Papa estuvieron de parte del General Franco "nuevo héroe de cristiana fortaleza"... La fácil identificación de la causa de los insurgentes con el Fascismo y el Nacional-socialismo era falaz, en sentir del Papa.....

Idénticos sentimientos revela la proposición unánimemente aprobada por el Senado de Texas, E. U.

Fácilmente pudiéramos recoger otros testimonios de la Prensa protestante e indiferente, hijos todos de la gratitud y de la admiración y que son la corona de más alto significado entregada en honor del difunto Pontífice.

ESPAÑA.—Los Centros de Apostolado de Vanguardia.

Los jóvenes de A. C., arrancados por la guerra de sus centros parroquiales, los han hecho renacer en las trincheras, adaptándolos a las condiciones de su vida de campaña; guerreros apóstoles, son los colaboradores del Capellán en las múltiples tareas de su oficio apostólico.

Al año de su constitución funcionaban 400 centros, integrados por unos 20.000 jóvenes. El capellán asesor es el propio capellán de la Unidad militar a la que per-

tenecen los jóvenes; cada centro está dividido en grupos, a cuyo frente está el jefe de grupo. Los jóvenes de la A. C. pertenecen de derecho a estos centros, los demás combatientes, que desean pertenecer a ellos, tienen que pasar por un período de aspirantado, no inferior a dos meses. Llevan una insignia de esmalte y el ritual de su oficialización se ajusta en lo posible al ritual oficial de la J. de A. C. Actividad preponderante de los Centros son las reuniones de estudio.

El ideal de estos centros está claramente sintetizado en la fórmula que cada uno de sus 25.000 miembros pronuncia al alistarse en la santa milicia de la A. C.

Yo, guerrero y apóstol de la Santa Cruzada Nacional por Dios y por España, me comprometo a cumplir las obligaciones y, en cuanto consienta la vida de campaña, las prácticas piadosas siguientes:

Viviré en gracia. Quiero merecer las bendiciones de Dios.

Estudiaré mi religión. Necesito formarme.

Ostentaré la insignia, como símbolo del ideal, Jesucristo.

No mancharé mis labios y corregiré la blasfemia.

Seré valiente: ante el enemigo, ante Satanás y ante mis pasiones. Siempre valiente.

Quiero vivir puro, alegre y piadoso: dando a la vida un tono heroico.

Cotizaré al Centro y Organismos superiores como índice de disciplina y en unidad con toda la Juventud Católica Española.

Irradiaré amor; ganaré para Cristo a mis compañeros.

Amo a la Virgen María. Rezaré diariamente el Santo Rosario.

Comulgaré por lo menos cada semana y espiritualmente todos los días.

Renovaré el ofrecimiento de mi vida y de mis sufrimientos por la reconquista espiritual y material de España.

No entraré nunca en combate sin hacer el acto de contrición y la señal de la cruz: mirando al cielo.

Lucho; vencemos, acaso moriré. Que lo sepan todos: es por la Unidad Católica de España a la luz de Roma, para que mi Patria se vea libre de masonería, de marxismo destructor y de capitalismo egoísta; por la grandeza del Imperio de la Hispanidad bajo los designios del Caudillo, para que viva España con gloria, siempre más arriba, hasta hacerla digna de Dios.

Si vivo, no cesaré en este empeño después de la guerra; si muero, encargo a la J. C. y a todos los combatientes que recojan mi sangre y la hagan fecunda.

Guardé la Virgen del Pilar los destinos de España. Por el honor de Cristo Rey.

NOTICIAS DEL MUNDO CATOLICO

ARGENTINA.— La familia en la ciudad de Buenos Aires.

El Instituto Nacional de Nutrición ha realizado una investigación interesante acerca de las condiciones sociales de la familia en la ciudad de Buenos Aires por medio de una encuesta practicada por visitadoras sociales en 660 familias divididas en grupos económicos y sociales homogéneos.

Las 600 familias encuestadas forman una población de 3002 individuos, con una media de 5 individuos por familia; de estas familias el 38% está formado por familias completas, el 17% por familias incompletas; en la mayoría de ellas falta el padre.

La madre portefaña está dedicada al hogar en un 88%, y exclusivamente a los menesteres de familia en 77%; sólo un 11% de las madres trabajan para sostener el presupuesto de la familia, dejando el cuidado del hogar a menores o allegados.

De las 600 familias, 310, reciben protección económica para la vivienda. La protección privada es tan impor-

tante como la ofrecida por el gobierno nacional y el municipio. Su análisis demuestra que la protección dada por instituciones religiosas es la más importante y comparable a la suma de todas las demás de carácter privado.

La protección para la vivienda se traduce en estas cifras, cuya elocuencia ahorra todo comentario: menos del 2% de las familias protegidas viven en una sola pieza; en las abandonadas a sus fuerzas llega casi al 46%. Hay un mal mayor: la falta de espacio adecuado en la cama donde se duerme. En el 65% de las familias protegidas cada individuo tiene su cama propia, cifra que baja al 48% por ciento en las no protegidas.

La vivienda reducida y la falta de cama propia son las causas inmediatas mayores que impulsan a la inmoralidad. La política de la vivienda debe ser por muchos años la preocupación de los municipios y del municipio de Buenos Aires particularmente. (Boletín Oficial A. C. A. Febrero 15).

AVISO OFICIAL

Estados Unidos de Venezuela. —Gobierno del Distrito Federal. —Inspectoría General de Vehículos.— Caracas, 20 de Marzo de 1939.—129^o y 81^o

SE HACE SABER:

de orden del ciudadano Gobernador del Distrito Federal, al público en general y especialmente a los dueños y empresarios de automóviles y autobuses, que han sido suspendidos del manejo de vehículos en las fechas, y por las razones y el término que se señala, a los ciudadanos que a continuación se expresan:

Febrero 27 de 1939.— Al ciudadano PEDRO HERNANDEZ SALCEDO, título profesional No. 8664 del Estado Zulia, de conformidad con el artículo 131 de la Ordenanza de Tránsito Urbano, por el término de SEIS MESES.

Marzo 3 de 1939.— Al ciudadano SALVADOR LECHTIO, título profesional No. 3915 del Estado Lara, de conformidad con el artículo 46 de la Ley de Tránsito Terrestre, por el término de CUATRO MESES.

Marzo 7 de 1939.— Al ciudadano FERNANDO A. RIOS, título por deporte No. 8824 de este Distrito, de conformidad con el artículo 46 de la Ley de Tránsito Terrestre, por el término de TRES MESES.

Marzo 8 de 1939.— Al ciudadano MANUEL IGNACIO ROMERO, título profesional No. 7994 de este Distrito, de conformidad con el artículo 131 de la Ordenanza de Tránsito Urbano, por el término de UN MES.

Marzo 9 de 1939.— Al ciudadano ANTONIO JOSE HENRIQUEZ, título profesional No. 1314 del Estado Miranda, de conformidad con el artículo 46 de la Ley de Tránsito Terrestre, por el término de UN AÑO.

Marzo 11 de 1939.— Al ciudadano AMILCAR APONTES, título por deporte No. 244 del Estado Anzoátegui, de conformidad con el artículo 46 de la Ley de Tránsito Terrestre, por el término de TRES MESES.

Dios y Federación,

A. CHIRINOS LARES